

# LA LETTRE

NOVEMBRE 2024



**«Des actions concrètes pour  
enrichir notre accompagnement»**



Adapei 63





Chers amis, cette lettre aborde de nombreux sujets variés qui témoignent que nous sommes résolument engagés dans l'action au quotidien avec toujours un regard vers l'avenir, pour plus de pouvoir d'agir par l'autodétermination. Nous présentons notre comité d'éthique qui de façon pragmatique embrasse un large spectre, depuis des cas très concrets jusqu'à des réflexions profondes. Conformément à la charte Unapei & entreprises et notre projet associatif global (PAG) 2023—2028, nous continuons à améliorer l'accompagnement des travailleurs d'ESAT. Le 29 novembre nous inaugurons le nouvel ESAT Livradois Forez de Thiers. Nos outils de communication se centrent autour de la proximité et l'inclusion : magazine Univers Choisir sa vie N°4 sur les aidants et site Web remanié. Nous revenons sur la performance artistique engagée « Impressions Aulteribe » qui a eu lieu le 17 octobre. Nous continuons à déployer notre PAG en lançant 7 nouvelles actions prioritaires dont nous rendrons compte à l'Assemblée Générale annuelle qui se tiendra le vendredi 27 juin 2025, ainsi que de l'avancement des 11 déjà sur les rails. Nous vous parlerons bientôt du démarrage prochain de notre Centre de Ressources et de Développement de Compétences (CRDC63), en lien avec Adasa Campus, qui va permettre de former des jeunes professionnels au métier d'Accompagnant Éducatif et Social (AES) au sein de l'Adapei63. Comme l'a montré l'opération brioches des 14-20 octobre, et son lancement le 9 octobre lors de la pièce de théâtre « je rêvais d'un autre monde » à Clermont FD, le dynamisme de notre association, au service des personnes accompagnées et de leurs familles, dépend de l'implication et de l'adhésion de chacun de nous.

**Vincent Tisserand, président de l'Adapei63**

## LE COMITÉ ETHIQUE

Le Comité Éthique de l'Adapei 63 a pour mission d'aborder les problématiques éthiques rencontrées par les personnes accompagnées, les professionnels, ou les familles.

Ce comité offre un espace de réflexion pour analyser et traiter des questions éthiques complexes, en garantissant une approche collaborative et partagée.

Qu'il s'agisse des droits fondamentaux, de la vie privée ou des situations spécifiques en établissement, le Comité Éthique soutient une prise de décision éclairée pour chacun.

Vous pouvez contacter le Comité Éthique par mail à l'adresse : [comite.ethique@adapei63.org](mailto:comite.ethique@adapei63.org). Alain Boyer est l'administrateur référent de ce comité.

## UNE ASSISTANTE SOCIALE POUR L'ACCOMPAGNEMENT À LA RETRAITE DES TRAVAILLEURS ESAT

Depuis le 7 mai 2024 Mme Menant a rejoint l'équipe de Thalents pro en tant qu'assistante sociale.

Elle assure un rôle de référente retraite au sein de la filière travail adapté et met en place des actions collectives sur les différents Esat du département. En lien avec les As des sites et en partenariat avec la CARSAT elle informe les travailleurs sur leurs droits à retraite.

Elle a pour mission également de créer des partenariats avec les différentes solutions d'hébergement pour faciliter la fluidité des parcours des personnes en fin de carrière en ESAT et proposer un éventail de possibilité aux personnes concernées.



## MAGAZINE «UNIVERS» NUMÉRO 4

Le nouveau numéro du magazine «Univers Adapei» pour le second semestre 2024 est maintenant disponible ! Ce numéro met en lumière plusieurs sujets essentiels pour notre association et ses membres, notamment :

- **Les proches aidants**, un engagement de tous les instants : retrouvez des témoignages poignants et des informations sur les défis quotidiens des familles et des professionnels qui soutiennent les personnes en situation de handicap.
- **L'engagement de l'Adapei 63** : des projets innovants, comme la signature de la Charte UNAPEI & Entreprises en faveur de l'inclusion professionnelle des travailleurs handicapés.
- **Focus sur les initiatives locales**, notamment l'opération Brioches 2024, qui soutient concrètement nos actions pour améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap.
- **Portraits et engagements**, des histoires inspirantes de bénévoles et professionnels investis au sein de notre association.

N'hésitez pas à consulter ce numéro pour rester informé de toutes les actualités et des projets en cours. Le magazine est disponible sur notre site internet et en version papier.

## UN NOUVEAU SITE WEB AU SERVICE DE L'INCLUSION

L'Adapei 63 a lancé en juillet 2024 son tout nouveau site internet, entièrement repensé pour être plus fonctionnel et complet. Ce site a été conçu pour faciliter l'accès à l'information pour tous les utilisateurs, en particulier les personnes en situation de handicap.



Grâce à l'intégration d'un outil d'accessibilité, les contenus sont désormais plus faciles à lire, avec des options d'adaptation comme la lecture vocale, le réglage des contrastes, et bien plus encore.

Ce nouveau site s'inscrit pleinement dans notre démarche d'inclusion, visant à rendre l'information accessible à tous.

Rendez-vous sur [www.adapei63.fr](http://www.adapei63.fr) pour consulter les dernières actualités de l'association.

Les établissements de la Filière Enfance & Adolescence

Les établissements et services de la Filière Enfance & Adolescence s'adressent aux enfants de 0 à 20 ans accueillis en IME (Institut Médico-Éducatif) ou accompagnés par un SESSAD (Service d'éducation et de Soins Spécialisés à Domicile).

Tous les établissements de la filière

Filière Enfance & Adolescence

La filière comprend 14 établissements, répartis sur 6 territoires sur tout le Puy-de-Dôme : Ambert, Combrailles, Thiers, Allier, Issoire-Brassac, Clermont-Verte-Lyon.

# LES ACTUALITÉS DE L'ASSOCIATION



## OPÉRATION BRIOCHES DE L'ADAPEI 63

L'Opération Brioches 2024 a été officiellement lancée par Vincent Tisserand, Président de l'Adapei 63, lors d'une cérémonie symbolique en présence de plusieurs acteurs locaux engagés pour l'inclusion des personnes en situation de handicap.

Cette opération est essentielle pour soutenir les personnes accompagnées par l'Adapei 63 et financer des actions concrètes qui améliorent leur quotidien (investir dans du matériel adapté, soutenir des activités culturelles et sportives, développer des projets innovants).

Chaque brioche vendue 6 euros représente une petite contribution qui a un impact significatif sur la vie des personnes accompagnées. Cette opération permet aussi de sensibiliser le grand public à l'importance de l'inclusion et du soutien aux personnes en situation de handicap.



## «IMPRESSIONS AULTERIBE» : UN SUCCÈS QUI CONTINUE

Le spectacle « Impressions Aulteribe », qui a vu le jour grâce au soutien de la région, a donné de nouvelles représentations suite à ses précédents succès. Réalisée en collaboration avec la compagnie Jaïs et le Centre des Monuments Nationaux, cette pièce a mis en lumière les talents des personnes accompagnées par les ESAT de Thiers.

De nouvelles dates avaient été programmées, notamment au Château de Mezel, jeudi 17 octobre. Ce spectacle a de nouveau su émouvoir et sensibiliser sur les réalités vécues par les personnes en situation de handicap.

Soutenue par de nombreux partenaires régionaux, cette initiative a permis de rendre l'art accessible à tous, en renforçant l'inclusion par le biais du spectacle vivant.

# Soutenez-nous

**L'Adapei 63 à besoin de vous ! Aidez-nous en faisant un don et/ou en devenant adhérent.  
Bénéficiez d'une déduction fiscale à hauteur de 66% du montant de votre don**



**Faites un don**

Aidez l'Adapei 63 à améliorer l'accompagnement des personnes handicapées et à défendre leurs droits dans tous les domaines de leur vie : scolarisation, emploi, accessibilité, inclusion dans la société...



**Devenez adhérent**

Participez à la vie de l'Adapei 63. Prenez part aux décisions de l'association et participez à l'assemblée générale pour améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap.